

# PINTUCAN

La empresa PINTUMIL se dedica a la fabricación de pintura, se encuentra en el país hace más de 20 años, es una empresa líder en la fabricación de pinturas en latinoamericana.

Dispone de una gran nave donde está ubicada la planta de fabricación y el almacén, y un edificio anexo de dos plantas donde están los departamentos financiero y administración, compras, ventas y la dirección. Inicio contratando a sus trabajadores por prestación de servicios figura que se mantiene actualmente.

Hace tres meses realizaron un simulacro de emergencia que les ha resultado en varios accidentados. Juan, operario de la fábrica, al oír la sirena de alarma, se ha encaminado corriendo hacia una de las puertas de evacuación de la fábrica, con tan mala suerte que ha pisado una herramienta que estaba por el suelo que le ha ocasionado un esguince en un tobillo.

A Martha, que trabaja en el departamento de compras, la señal de alarma la ha encontrado en el servicio de la segunda planta. Tan pronto como ha podido, se ha dirigido a la vía de evacuación, bajando deprisa las escaleras, ha perdido el equilibrio y ha rodado un tramo de escaleras acabándolas, se golpea la cabeza contra una pared. A consecuencia del golpe en el cabeza tenido varios episodios de vértigos, ha estado incapacitada varias veces, la incapacidad más larga ha durado 10 días.

Ana María como coordinadora de seguridad y salud en el trabajo envió las incapacidades a su EPS, sin embargo, en el último mes Martha le ha solicitado que la ARL le realice las terapias vestibulares para evitar más incapacidades.

De acuerdo con lo expuesto en el contexto:  
**¿Qué procesos laborales u ocupacionales determinan quien le presta los servicios de salud? ¿Si ese accidente llegara a desencadenar una enfermedad quien asumiría la atención en esa primera etapa?**

